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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями; местами не-
большой снег, в отдельных районах сильный снег, места-
ми мокрый снег, налипание мокрого снега, гололёд, на 
дорогах скользко; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура -4…+1.

29 февраля по области – облачно с прояснениями, 
временами небольшой или умеренный снег; ночью в от-
дельных районах сильный снег; ветер северо-восточный, 
слабый; температура ночью -4…-9, при прояснениях до 
-13, днём 0…-5.

1 марта по области – переменная облачность, ночью не-
большой, днём местами умеренный снег; ветер северный, 
умеренный; температура ночью -5…-10, при прояснениях 
до -15, днём 0…-5.

29.1264
∇0.3226

39.1517
∇0.2128

Как прожить на минимум?
По основным социально-демографическим группам на-

селения по Воронежской области за четвёртый квартал 2011 
года величина прожиточного минимума составила в расчете на 
душу населения 5662 рубля. Для  трудоспособного населения 
этот показатель равен 6051 рублю, для пенсионеров - 4627 
рублей, для детей – 5811, сообщает Управление по взаимодей-
ствию со СМИ правительства Воронежской области.

На улице нашей темно
В Воронежской области в 59 населённых пунктах  полно-

стью отсутствует уличное освещение. Эта проблема обсужда-
лась на совещании с главами администраций муниципальных 
районов, городских округов, городских и сельских поселений 
региона. Как сообщили в Управлении по взаимодействию со 
СМИ правительства Воронежской области, поставлена задача 
– уже в первом квартале этого года обеспечить освещение улиц 
во всех населенных пунктах. 

«Буран» – в высшей лиге   
Губернатор Алексей Гордеев на хоккейном матче между 

командами «Буран» и «Белгород» объявил о своём решении 
финансово поддержать выход воронежской ледовой дружины 
в высшую лигу. Спортсмены и болельщики встретили это 
сообщение бурными аплодисментами. После этого губерна-
тор прошёл на трибуну и остался поболеть за воронежскую  
команду. Наши ребята одержали победу со счётом 3:2. В первом 
матче у «Бурана» была ещё более убедительная победа над ХК 
«Белгород» со счётом 7:1. Третья игра состоится 28 февраля 
в Белгороде.      

Форум молодых и активных
В Воронеже состоялся Третий ежегодный городской фо-

рум молодёжи. В нём приняли участие лидеры и активисты 
молодёжных общественных организаций, курсанты и пред-
ставители учащейся и работающей молодёжи. В его рамках 
прошли «круглые столы», на которых обсуждались планы 
и перспективы реализации молодёжной политики в городе 
по темам: «Патриотическое воспитание», «Студенчество», 
«Общественные организации» и ряд других. 

Мусор может быть полезен
В областном Доме молодёжи прошла экологическая акция, 

организованная региональной общественной организацией 
«ЭКА». Активисты движения  принимали макулатуру, полиэ-
тилен и пластиковые бутылки для дальнейшей переработки. 
Кроме того, они подготовили мастер-классы, на которых 
учили воронежцев делать полезные вещи из ненужных ма-
териалов. 

С блинами и частушками

В Воронежской  области отметили Масленицу. Прошёл 
такой праздник и в Воронежском институте ФСИН России. 
Были всевозможные конкурсы и состязания, в том числе и с 
перетягиванием каната. Атмосфера вузовских гуляний по-
лучилась по-семейному доброй и запоминающейся как для 
курсантов, так и для сотрудников вуза и их родных. Всех участ-
ников угощали главным его лакомством – блинами, кашей, 
пирожками, всяческими солениями, чаем. Не обошлось и без 
частушек. Особенно были рада детвора, которую катал пони 
из Воронежского зоопарка. О других адресах масленичных 
проводов зимы – на 4-й странице. 

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1363∆416 За текущий месяц 43218

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

анастасия ниКитина

В социальном приюте для 
детей и подростков Воронежа 
сейчас проживают около 50 
ребят, оказавшихся в труд-
ной жизненной ситуации. 
К приезду Владыки Сергия 
они готовились особенно 
тщательно. Костюмирован-
ное представление с песнями 
и стихотворениями на тему 
Масленицы не оставило рав-
нодушными никого из гостей. 
После концерта дети препод-
несли митрополиту Сергию  
подарки, сделанные своими 
руками.

Его Высокопреосвящен-
ство поблагодарил ребят за 
выступление, отметив, как 

важно делиться чувством 
радости с окружающими. «Не-
обходимо, чтобы между людь-
ми была любовь. Любовь в 
высшем смысле этого слова. 
Жертвенная любовь, - отметил 
Владыка Сергий. - Если у вас 
будет это чувство, все в жизни 
обязательно получится».  

Митрополит Сергий вру-
чил каждому ребенку по па-
кету со сладостями. От Во-
ронежской и Борисоглебской 
епархии приюту были также 
переданы развивающие игры, 
одежда, оборудование для 
ванной комнаты. С само-
го основания приюта детей 
опекает женсовет епархии. 
Такие встречи стали доброй 
традицией. 

Чтобы всё в жизни 
получилось…
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий 
посетил детей, проживающих в социальном приюте, 
и вручил им подарки. 

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Валерий ВалентиноВ 

Но, как сообщил председа-
тель профкома компании «Во-
ронежавиа» Олег Юрченко, на 
сегодняшний день сохраняется  
задолженность за январь и 
февраль. «Когда выплатят 
деньги, никто сказать не мо-
жет. Все просят потерпеть. А 
ведь нашим сотрудникам надо 
кормить семьи, платить по сче-
там, обеспечивать безопасность 
полётов», - сокрушается Олег 
Анатольевич.

Это не первый случай, когда 
в аэропорту задерживают зар-
плату. Похожая ситуация была  
в прошлом году, о чём писала 
«Коммуна». Информация о за-
держках зарплаты дошла даже 
до премьер-министра России 
Владимира Путина. На встре-
че с губернатором Алексеем 
Гордеевым Владимир Путин 
поинтересовался, как дела в 
аэропорту. Впрочем, тогда дол-
ги погасили за несколько дней 
до встречи. В конце концов 
был отстранён от должности и 
гендиректор. Но это, похоже, 
не послужило уроком для ис-

правления ошибок. Ситуация 
вновь повторяется.

В настоящее время про-
куратурой направлено в суд 
106 заявлений о взыскании 
своевременно невыплаченной 
заработной платы, 52 иска уже 
рассмотрены и удовлетворе-
ны. Кроме того, в отношении 
ОАО «Авиакомпания «Воро-
нежавиа», ЗАО «Авиационная 
компания «Полёт» и их руко-
водителей возбуждено четыре 
дела об административных 
правонарушениях по ч. 1 ст. 
5.27 КоАП РФ (нарушение за-
конодательства о труде), в их 
адрес внесены представления 
об устранении нарушений. 
Ещё одно административное 
дело возбуждено в отношении 
генерального директора ЗАО 
«Авиационная компания «По-
лёт» - в связи с непредостав-
лением сведений о наличии 
просроченной задолженности 
по зарплате в орган госстати-
стики. Материалы прокурор-
ской проверки направлены 
в следственные органы для 
решения вопроса об уголовном 
преследовании. 

Небезопасный полёт
продолжение темы

Профсоюз ОАО «Авиакомпания «Воронежавиа» был 
вынужден обратиться к Председателю Правительства 
РФ Владимиру Путину в связи с задолженностью по за-
работной плате, которая не выплачивалась с декабря 
2011 года.  Лишь после вмешательства Воронежской 
транспортной прокуратуры работникам предприятия 
задолженность была погашена. 

тамара гаШимоВа

Основная волна ЕГЭ старту-
ет 28 мая с экзаменов по инфор-
матике и ИКТ, биологии, исто-
рии. 31 мая пройдёт испытание 
по русскому языку, 4 июня - по 
иностранному и химии, 7 июня 
- по математике, 13 июня - по 
обществознанию, химии, 16 
июня - по географии и литера-
туре. В эти дни «единый» будут 
сдавать выпускники школ 
этого года, учащиеся лицеев, 
колледжей, ПТУ, техникумов, 
освоившие программу пол-
ного общего образования. А 
также те, кто получил общее 
образование за границей. Вы-
пускники школ прошлых лет, 
лицеев, колледжей, ПТУ, тех-
никумов, а также выпускники 
школ за границей, которые не 
смогли по каким-то причинам 
сдать ЕГЭ в основную волну, 
могут пройти тестирование в 

июле. Те выпускники школ, кто 
получил «неуд» по русскому 
языку или математике, имеют 
право пересдать экзамены 31 
мая и 7 июля,  7 июня и 10 июля 
соответственно. 16 июля можно 
пересдавать оба предмета. Как 
и прежде, предусмотрены до-
полнительные дни. Ими могут 
воспользоваться выпускники 
школ, если выбранные ими 
экзамены назначены на один 
день. 

ЕГЭ начнется в 10 утра по 
местному времени. С собой 
можно взять линейку, кальку-
лятор и транспортир. Что ка-
сается содержания, изменения 
претерпели тесты по истории, 
математике и информатике. 
Количество вопросов в тестах 
по истории уменьшилось, а в 
заданиях части С ученикам 
предстоит написать политиче-
ский портрет кого-либо из трёх 
исторических деятелей.

ЕГЭ расписали
В Министерстве образования и науки РФ утверждены 
сроки сдачи Единого госэкзамена в 2012 году.  Для до-
срочников горячая пора начнётся 20 апреля с экзамена 
по русскому языку. 23 апреля можно будет сдать ЕГЭ 
по иностранному языку, географии, химии и истории. 
26 апреля -  математику, 2 мая - информатику и ИКТ, 
биологию, обществознание, литературу и физику. А 4 
мая объявлен резервным днём для тех, кто не успел 
выполнить работу или не смог прийти на экзамен по 
уважительной причине.  

образование

Валерий СеВерный

А в минувшее воскресенье во 
многих городах России прошли 
акции, но уже другого характера 
и под иными флагами. В Вороне-
же около пятьсот человек вышли 
на демонстрацию «За честные 
выборы».  Участники шествия 
прошли по проспекту Револю-
ции от Петровского сквера до 
площади И.С.Никитина, где и 
состоялся митинг.

Возглавляла шествие колонна 

гражданских активистов с боль-
шим транспарантом «Воронеж 
- за честные выборы!». В колон-
не левых сил были активисты 
КПРФ, Левого фронта и «Спра-
ведливой России». Демократиче-
ская колонна была представлена 
активистами «Солидарности», 
«Яблока» и Партии народной 
свободы. Не было лишь ЛДПР.

Основные требования участ-
ников события в Воронеже всё те 
же, что и ранее: отменить итоги 
выборов в Госдуму, провести 

расследование фактов фальси-
фикации, зарегистрировать не-
системные партии и проследить 
за честностью президентских 
выборов. Для этого предлага-
лось стать наблюдателями на 
своих избирательных участках  
4 марта. Запись народных кон-
тролёров производилась тут же 
на митинге.

Коммунисты предложили  и 
дальше отстаивать справедли-
вость, чистоту президентских  
выборов.  Уже  в начале марта 
состоится пикет, который собе-
рёт  всех тех, кто питает надежду  
на демократические перемены 
в стране. По итогам митинга 
была составлена резолюция, в 
которой участники потребовали 
либерализации избирательного 
законодательства, регистрации 
оппозиционных партий, равного 
доступа к СМИ, отмены итогов 
прошедших в декабре выборов 
в Госдуму.

Предвыборных митингов череда
В областном центре у Дома офицеров провожали Масленицу, а у памятника И.С.Никитину  сторонники  
честных выборов встречали политическую весну

Прошедшая неделя выдалась богатой на гражданские 
акции. Так, во многих регионах страны прошли патриоти-
ческие митинги «Защитим страну!». Один из них состоялся 
в День защитника Отечества в Москве, собрав 130000 
человек. Перед ними выступил премьер-министр, канди-
дат в Президенты России Владимир Путин. В массовой 
акции приняла участие и воронежская делегация под 
руководством депутата областной думы, ответственного 
организатора координационного совета Общероссийско-
го народного фронта Вячеслава Астанкова.      
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Виктор григорЬеВ

г.москва
От Воронежской области на съезд 

было делегировано около сорока 
человек – это представители ветеран-
ских организаций, казачества, воен-
ного вуза и депутатского корпуса.

С пастырским словом к делегатам 
съезда обратился Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл. Его Свя-
тейшество, в частности, сказал, что 
сегодня борьба за будущее России 
идет на уровне мыслей, взглядов и 
убеждений. «И нам важно научить 
людей противостоять натиску лжи, 
критически оценивать все, что об-
рушивается на нас извне. Важно, 
чтобы наши люди опирались на 
базисные ценности, понимали, что 
ложно, гибельно и опасно для лич-
ности и страны. Важно вспомнить о 
долге перед Отечеством». 

Перед делегатами съезда высту-
пил вице-премьер Правительства 
России, курирующий оборонно-
промышленный комплекс, Дмитрий 
Рогозин.  Дмитрий Олегович, в част-
ности, сказал: 

– Мы должны сделать все, чтобы 
армия и флот были самыми сильны-
ми в мире, противопоставить белую 
ленту оппозиции георгиевской ленте 
победителей. 

В своем выступлении Дмитрий 
Рогозин говорил о том, что сейчас в 
мире наступил такой период, когда 
«мы должны вернуть себе силу – и 
силу духа, и физическую силу»: 
«Наша политика должна быть силой 
стального кулака в лайковой пер-
чатке. Но при этом оборона страны 
должна быть умной, рассчитанной 
не только на угрозы нынешнего 
времени, но и на угрозы будущие», - 
подчеркнул вице-премьер. 

Дмитрий Рогозин коснулся мно-
гих аспектов оборонной промыш-
ленности. В частности, говорил о 

необходимости омоложения кадров 
оборонно-промышленного комплек-
са, поддержки ДОСААФ. Впервые за 
многие годы из уст чиновника высо-
кого  ранга прозвучало и такое:

- Оборонно-промышленный ком-
плекс должен производить не только 
оружие, но и гражданскую продук-
цию, - подчеркнул вице-премьер. 
– Мы должны вернуться к тому, 
чтобы насытить внутренний рынок 
качественными товарами отечествен-
ного производства. 

Перефразируя слова императора 
Александра III, который сказал, что 
у России есть только два союзника 
– армия и флот, Дмитрий Рогозин 
закончил свое выступление такими 
словами: 

- У России теперь четыре со-
юзника – армия, флот, оборонно-
промышленный комплекс и… Вла-
димир Путин. 

Перед участниками съезда вы-
ступили представители спецслужб, 
оборонных предприятий, ДОСААФ. 
Руководитель Фонда исторической 
перспективы, доктор исторических 
наук Наталья Нарочницкая в своём 
выступлении, в частности, отмети-
ла: 

- Никто бы не посмел на Западе 
глумиться над историей Великой 
Отечественной войны, если бы не 
начали глумиться над ней отече-
ственные либералы. 

Наталья Нарочницкая считает, 
что  именно с возрождения ар-
мии начнется возрождение России! 
«Быть великой державой – един-
ственная возможность для существо-
вания России», - этими словами она 
завершила выступление. 

Гром аплодисментов в зале вы-
звало выступление участника Вели-
кой Отечественной войны генерала 
армии Махмута Гареева. От имени 

своего героического поколения 
генерал приветствовал делегатов 
съезда. 

- Нам есть чему учиться у Запа-
да, - отметил Махмут Гареев. – Там 
все политические партии могут рас-
ходиться по разным вопросам, но в 
одном они едины, когда дело касается 
обороны страны. 

Бурную поддержку зала вызвала 
и такая фраза генерала армии: «Се-
годня полмира покупают автомат 
Калашникова, российские танки. Но 
находятся в нашей стране люди, ко-
торые не видели их в глаза и говорят, 
что отечественное – негодное, и нуж-
но покупать оружие за границей». 

Генерал армии Махмут Гареев 
призвал перестать обороняться перед 
недоброжелателями и выходить из 
окопов. 

В своем заключительном слове 
вице-премьер Дмитрий Рогозин 
огласил проект решения съезда. 
Оно состояло всего из трёх пунктов: 
первое - учредить Добровольческое 
движение; второе - определить глав-
ную цель:  возрождение оборонно-
промышленного комплекса, военной 
науки, укрепление патриотического 
воспитания молодежи, поддержка ар-
мии.  И третье - поддержка премьер-
министра Правительства России 
Владимира Путина в реализации 
целей и задач, касающихся восста-
новления оборонно-промышленного 
комплекса и армии.  

После закрытия съезда состоялась 
встреча воронежской делегации с 
вице-премьером Дмитрием Рогози-
ным. От имени делегации ему был 
вручен Военно-морской флаг.  

Перед делегатами съезда высту-
пили популярный российский певец 
Олег Газманов со своей группой 
«Эскадрон» и Кубанский государ-
ственный казачий хор.  

«Выйти из окопов»
Событие | В минувшее воскресенье в столице прошёл съезд 

Добровольческого движения Общероссийского народного фронта  
в поддержку армии, флота и оборонно-промышленного комплекса 
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Продолжение темы – на 2-й странице

26 февраля, проспект Революции.



Алексей СОЛОВЬЁВ

- В последние годы в нашем 
хозяйстве активно обновляет-
ся парк техники, - рассказал 
Владимир. – Уже есть три ком-
байна ACROS 530. Я, кстати, на 
одном из них уже работал, ког-
да подменял Сергея Коваленко. 
Отличная техника! Надёжная, 
убирает без потерь. Возможно, 
к лету у нас появятся ещё один-
два ACROS. Но чтобы их до-
верили по полной программе, 
нужно основательно к этому 
подготовиться. И я, честное 
слово, очень рад, что приехал 
сюда. Занятия помогают до-
сконально изучить технику 
Ростсельмаш, понять смысл 
новшеств, заложенных в ней. А 
главное, научиться правильно, 
грамотно её эксплуатировать. 
Чтобы в страду не стоять в поле 
из-за досадных сбоев, а рабо-
тать на полную катушку!

- Если сказать откровенно, 
то такие сбои возникают, пре-
жде всего, из-за того, что сам 
комбайнер что-то недоглядел, 
на что-то не обратил внимания, 
- вступает в разговор механиза-
тор сельхозпредприятия «Зем-
лянское» Семилукского района 
Алексей Свиридов. – У нас в 
хозяйстве уже три ACROS – 
один 530-й и два 580-х. Ни один 
комбайн не подвёл ни разу, но 
появились кое-какие вопро-
сы, их мы и захотели задать 
специалистам Ростсельмаш. И 
сразу втроём приехали сюда, 
в Павловск. И уже в какой-то 
степени по-новому, с высоты 
конструкторов и технологов, 
смотрим на свои комбайны. 
Думаю, это здорово поможет 
на жатве.

-  А в нашем хозяйстве 
ACROS только собираются 
покупать, - слова Сергея Ко-
новалова из посёлка Студёное 
Аннинского района. – И мне, 

двадцать лет отработавшему 
на Донах и Нивах, очень инте-
ресны не только занятия, но и 
случаи из практики, которы-
ми делятся те, кто уже осво-
ил ACROS. Общение – вещь 
незаменимая. И тоже очень 
полезная. Многое в деле при-
годится.

Похоже, судя по всему, рас-
суждают и в хозяйстве По-
ленова А.А., что в Воробьёв-
ском районе. Это фермерское 
хозяйство уверенно набирает 
обороты, прирастая пашней 
и собирая с каждым годом 
всё большие урожаи. В этом 
году решили обзавестись со-
временным зерноуборочным 
комбайном – вот и команди-
ровали младшего члена КФХ 
Александра Поленова на учёбу 
в Павловск.

– Кстати, NIVA сегодня со-
всем не та, что была раньше. 
Комбайн надежный. Комфорт-
ная кабина расположена по 
центру для лучшего обзора. Так 
что выбор наш верный,- рас-
сказал Александр. 

Кстати, в учебном центре 
«Агропромснаба» собрались 
механизаторы не только из 
самых разных районов Воро-
нежской области. Целая деле-
гация прибыла в Павловск из 
Липецкой области.

- Между прочим, в кон-
курсе «Лучший механизатор 
России-2011», проводимом 
Ростсельмаш, победу одержал 
наш липецкий комбайнёр, - 
заметил Евгений Соболев из 
КФХ «Аренда – Донских А.А.». 
- На комбайне TORUM Влади-
мир Коротких намолотил более 
девяти тысяч тонн зерна. Так 
что нам есть, на кого равняться. 
А чтобы равняться, нужно в 
совершенстве знать технику и 
владеть ею.

Двадцать минут на теорию, 

которая богато иллюстриру-
ется наглядным материалом, 
потом вопросы – ответы, снова 
теория и снова вопросы и отве-
ты – и слушателям становится 
понятно, благодаря каким тех-
ническим решениям комбай-
ны Ростсельмаш поднялись 
на самые высокие ступеньки 
мирового комбайностроения, 
а по ряду новшеств являются 
вообще уникальными. А самое 
главное, становится понятно, 
как правильно обслуживать 
технику, чтобы добиться мак-
симальной от неё отдачи.

- Конечно, всего не запом-
нишь, - даёт свою оценку зим-
ним урокам будущей летней 
страды Алексей Савченко из 
предприятия «Феникс» Ка-
менского района. – Но мне 
теперь понятны принципы, 
заложенные в электронику 
ACROS, в гидравлику. И то, 
какими принципами должны 
руководствоваться мы, меха-
низаторы, проводя техническое 
обслуживание. Спасибо за это 
организаторам учёбы.

- Являясь официальным ди-
лером компании Ростсельмаш 
в Воронежской области, мы 
не только поставляем селянам 
современную, высокопроизво-
дительную и надёжную техни-
ку, но и помогаем им в макси-
мальной мере использовать её 
преимущества, - рассказывает 
генеральный директор Павлов-
ского «Агропромснаба» Виктор 
Скутнев. – Для этого стараемся 
действовать по всем направле-
ниям. Во-первых, мы берём эту 
технику на полное гарантийное 
и сервисное обслуживание. Во-
вторых, мы активно участвуем 
в программе «24 часа», смысл 
которой в том, что в страду 
любая неисправность техники 
должна быть устранена не 
более чем за сутки. В-третьих, 
нашим правилом стало иметь 

надёжный запас оригинальных 
запасных частей и только их 
использовать в работе. Но и 
этого нам показалось мало. 
Ведь многих неисправностей 
можно будет избежать, если 
работать на технике будут хо-
рошо подготовленные кадры. 
Вот почему, разработав при 
участии Ростсельмаш специ-
альную учебную программу, 
мы уже третий год приглаша-
ем аграриев на подготовку и 
переподготовку в наш центр. 
При этом все расходы берём 
на себя. 

- И вот что интересно, - про-
должает Виктор Скутнев. – Три 
года назад, начиная новое и не 
совсем привычное для нас дело, 
мы с трудом набрали для учёбы 
небольшую группу механизато-
ров. А сейчас желающих прой-
ти переподготовку в учебном 
центре очень и очень много. 
Это говорит о многом. Но в 
первую очередь, на мой взгляд, 
о том, что своё предпочтение 
воронежские аграрии отдают 
именно технике Ростсельмаш. 
Тем более что линейка этой тех-
ники расширяется буквально с 
каждым годом.

Действительно, линейка 
техники Ростсельмаш по свое-
му назначению и разнообразию 
не знает равных в мире. Это 
и зерноуборочные комбайны 
ACROS, VECTOR, NIVA и 
роторный TORUM, и кормо-
уборочный комбайн DON 680 
М, и целая линейка прицеп-
ной кормоуборочной техни-
ки – косилки, грабли, пресс-
подборщики, кормораздатчики 
и многое-многое другое. Не-
сколько лет назад в модельном 
ряду Ростсельмаш появились 
энергонасыщенные тракто-
ры VERSATILE, которым по 
плечу самые трудные, самые 
сложные задачи, включая – в 
агрегате с посевным комплек-
сом – сев зерновых культур 

по так называемой технологии 
«нулевой обработки почвы». В 
прошлом году эту линейку по-
полнила техника для загрузки 
зерном зерноскладов, элевато-
ров, большегрузных тонаров… 
И ко всей этой технике - живой 
интерес слушателей учебного 
центра. Ибо жатва, как ни го-
ряча и напряжённа она бывает, 
длится всего две-три недели, а 
в другое время нужно и рас-
тить урожай, и заготавливать 
корма, и раздавать их, состав-
ляя полноценные рационы, на 
фермах и комплексах, и рабо-
тать на току. И во всех этих и 
многих других делах техника 
Ростсельмаш становится на-
дёжным и незаменимым со-
юзником селян.

- Я уже третий год веду за-
нятия на этих курсах, - расска-
зывает технический директор 
«Агропромснаба» Александр 
Ситников. За плечами у него 
– Воронежский СХИ, годы 
работы главным инженером в 
колхозе. Много лет преподавал 
в Павловском сельхозтехнику-
ме. В округе, наверное, не найти 
человека, который бы сравнил-
ся с ним и знаниями, и опытом, 
и умением передавать их дру-
гим. – И уже могу отметить: 
профессиональный уровень 
механизаторов растёт с каждым 
годом. И вопросы, которые они 
задают, становятся всё более 
глубокими. С другой стороны, 
и техника Ростсельмаш по-
стоянно совершенствуется. 

Если два года назад мы знако-
мили слушателей с комбайном 
ACROS 530, то в прошлом году 
ему на смену пришёл ACROS 
580. Оснащённый 300-сильным 
двигателем Cummins, он стал и 
мощнее, и производительнее, и 
экономичнее. А сегодня с кон-
вейера Ростсельмаш уже сходит 
ACROS 590 Plus. Развивая 
сильные стороны модельного 
ряда ACROS и открывая новые, 
он стал ещё на 25 лошадиных 
сил мощнее и ещё на 10 про-
центов производительнее. В нём 
вновь заложен ряд новшеств. 
В частности, жатка оснащена 
системой электрогидравличе-
ского копирования рельефа 
почвы – вместо прежнего пру-
жинного. Приёмный битер в 
привычном понимании заменён 
на битер-ускоритель. На ком-
байне – двухкаскадная система 
очистки, что снижает засорен-
ность бункерного зерна в два 
раза. Об этом и многом другом я 
тоже рассказываю слушателям. 
Быть может, мы в чём-то забега-
ем вперёд, но лучше опережать 
время, чем догонять его.

Несмотря на «забегание 
вперёд», квалификационные 
экзамены большинство слу-
шателей сдали на «отлично» и 
«хорошо». Но главный экзамен 
у них, конечно же, впереди. 
Впрочем, в Павловске не со-
мневаются: техника Ростсель-
маш в хороших руках с любыми 
испытаниями справится на 
«отлично».

2 | №28 (25856) | Вторник, 28 февраля 2012 года | КОММУНА www.communa.ru 

«Пятёрка» за партой –  
«отлично» в поле
Твои партнёры, село | Компания Ростсельмаш учит аграриев 
использовать технику с максимальной эффективностью
Когда в сельхозпредприятии «Родина» Павловского района проводят праздник уро-
жая, то в числе лучших тружеников хозяйства обязательно называют Владимира 
Кривобокова. В поле он – уже более двадцати лет. Весной, как только прогреется 
земля, на колёсном тракторе Владимир занят на севе. Начинается заготовка кор-
мов – садится за руль кормоуборочного комбайна DON 680 М и работает от зари 
до зари, тем более что в «Родине» более трёх тысяч голов крупного рогатого скота. 
А приходит на здешние поля, накрывая их упругой позолотой, июль – Владимир 
пересаживается за штурвал зерноуборочного комбайна Дон 1500В. И работает 
так, что руководитель «Родины» Сергей Кулишев часто ставит его в пример.
А мы встретились с Владимиром не в поле, не в мастерской, не в правлении сель-
хозпредприятия, а в… учебном центре Павловского «Агропромснаба».

Официальный дилер

ООО ПТП «Агропромснаб»
Воронежская обл., г.Павловск, ул.Строительная, д. 8 а

Тел.: (47362) многоканальный: 2-26-18
отдел продаж техники: 3-10-57.

Реклама.

С лёгкой руки писателя 
Редьярда Киплинга 
звание животного, 
гуляющего само по 
себе, получила кошка. У 
бычков и коров абердин-
ангусской породы тот же 
независимый характер. 
Плюс к тому есть ещё 
и другие качества, 
относящие этих крупных 
сильных особей к 
уникальным среди 
сородичей.

Евгения ЛЕЖАНИНА

Разводили их в Шотландии 
ещё в XIX веке. И с тех пор 
абердин-ангусы (названия 
даны по графствам, где про-
шла селекция) постепенно 
завоёвывают мир, всё дальше 
удаляясь от родины. Их разво-
дят в Аргентине, Канаде, США, 
Австрии, Новой Зеландии, сте-
пях Оренбурга и Волгограда, в 
Ставрополье, Краснодарском 
крае и на Алтае. Удивительное 
стадо появилось в декабре 
2010 года и в Воронежской 
области, в хозяйстве ООО 
«Стивенсон-Спутник» Бобров-
ского района. 

Через год американский 
«Боинг» примчал в Россию еще 
1800 нетелей уже в адрес новой 
площадки - ООО «Племенной 
завод Ангус-Шестаково». На 
днях к ним присоединились 
ещё восемь крупных быков и 
тысяча нетелей, благополучно 
пересёкших Атлантический 
океан, моря и сушу. 

Первое, что поражает, – вы-
носливость новосёлов. Для 
них не строят ферм и всю 
полагающуюся российским 
бурёнкам инфраструктуру. 
Абердин-ангусы прекрасно 
себя чувствуют под открытым 
небом. Морозы до минус 38 
градусов по Цельсию, к тому 

же усиленные ветром, их тоже 
не пугают. Во всяком случае, 
экстремалы ни разу не взревели 
при нынешних 15-28 градусов 
ниже нуля на новом месте жи-
тельства.

Хозяева, занявшись разве-
дением необычной породы жи-
вотных в основном чёрной, реже 
красной, масти, поставили цель 
создать на территории России 
генетический племенной центр, 
отвечающий мировым стандар-
там качества. По масштабам это 
единственный подобный проект 
в России. Поработав на первых 
порах бок о бок с настоящими 
ковбоями из американских 
штатов Монтана и Северной 
Дакоты, откуда родом быки и 
нетели, приобрели опыт ухода 
за ними. Впрочем, особых хло-
пот от животных действительно 
нет. К кормам неприхотливы – в 
зимний рацион входят сено, 
сенаж и минеральные соли, а 
летом едят всё, что произрастает 
не только на заливных лугах, но 
и на неудобьях и в оврагах. 

- Главное, этим детям при-
роды не мешать жить, - гово-
рит руководитель племенного 
завода, ветеринарный врач по 
профессии Вадим Голдабин. 

Мы разговариваем с ним в 
настоящем американском ран-
чо – уютном компактном доме 
непривычной архитектуры, где 
есть всё, что надо человеку для 
комфортной работы в чистом 
поле: кухня в духе салуна вре-
мен завоевания Америки лет 
этак двести назад, но с совре-
менной электроплитой. Есть 
холодильник, стиральная ма-
шина, тёплыё туалет, комната 
под офис и шесть гостиничных 
номеров для приезжих спе-
циалистов. А стадо новосёлов, 
ради которых и городился 
многокилометровый забор 
вдоль дороги с разделением 
на крупные отсеки-рекреации, 
«пасётся» неподалеку под от-
крытым небом.

- Это удивительно незави-
симые спокойные животные, 
- продолжает рассказывать 
Вадим Николаевич. – Они 
высоко организованы. В диких 
условиях умело блокируют 
молодняк в середине поляны 
под охраной «нянек» из числа 
коров. Матери, накормив телят, 
уходят на выпас до вечера. Вер-
нувшись, кормят малышей, а на 
следующий день на дежурство 
заступают новые «няньки». 

Что и говорить, материнский 
инстинкт у них развит сильно 
– они кормят телят до восьми-
месячного возраста. Поэтому 
коров не доят вообще. Их стадо 
не молочное. 

Спокойные-то они спокой-
ные, но взрослые быки есть 
быки, и Вадим Николаевич 
попросил не подходить к ним 
близко. Он сам взял у меня 
фотоаппарат и сделал снимки. 
То же самое повторилось в заго-
не для тёлочек. Любопытные и 
почти не пугливые, они хорошо 
отнеслись к человеку.

У этих животных нет рогов. 
Короткие, правильно постав-
ленные ноги, туловище широ-
кое и глубокое. Тёлочки при 
рождении имеют вес около 
27 килограммов, бычки – 29. 
Взрослые коровы – 500-600, а 
быки дотягивают до 700-800. 
Ценят абердин-ангусскую 
породу за хорошее качество 
мяса с тонким слоем жира 
(«мраморное» мясо). Хотя, 
честное слово, относиться к 
этим мохнатеньким компакт-
ным и мирным животным 
как к будущим деликатесам 
совсем не хочется.

Ухаживают за уже довольно 
большим стадом на площадке 
племенного завода семь «ков-
боев» и десять механизаторов 
из ближнего села Шестаково. 
Парк необходимой техники 
в достатке. Весной, летом и 
осенью тем же составом справ-
ляются с сезонными работами 
на полях и лугах по посеву и 
заготовке кормов.

Меж тем наступило время 
обеда, к ранчо потянулись 
люди. Они, как и их подо-
печные, весь день на свежем 
воздухе. В тепле отдохнут, а 
бесплатными вкусными обе-
дами (летом, когда рабочий 
день удлиняется, и ужинами) 
накормит повариха Ирина.

ООО «Племенной завод 
Ангус-Шестаково» заботится о 
людях. Все они местные. Поми-
мо зарплат получают полный 
соцпакет. Трое из работников 
ещё молоды, попробовали по-
жить в Воронеже, но вернулись 
домой. Здесь им лучше. Тем 
более что в скором времени 
начнётся строительство жилых 
домов для сотрудников. Впро-
чем, шестаковцы и без того 
ценят место работы. Колхозы 

давно развалились, и люди го-
товы молиться на фирму, лишь 
бы она не свернула работу в их 
крае. Но сомневаться в этом 
нет необходимости. Хозяйство 
будет только расширяться. 

В Бобровском районе бла-
гоприятный инвестиционный 
климат, и у животноводов 
установились полное взаимо-
понимание и сотрудничество 
с администрациями посёлка и 
района. Без проблем и под га-
рантию областного правитель-
ства выделена земля в аренду. 
Пайщики земельных доль 
получают щедрую компенса-
цию и тоже не в обиде. Кроме 
того, племенной завод платит 
налоги в местный бюджет и 
материально поддерживает 
шестаковскую футбольную 
команду.

Что особо важно, в необ-
ходимости расширять в Рос-
сии производство животных 
абердин-ангусской породы 
мясного направления здесь 
видят и более широкую задачу 
– скорее государственного, а 
не только местного значения: 
это залог продовольственной 
безопасности страны.

Коровы, которые гуляют сами по себе
Инвестиции | Сельхозфирма «Стивенсон-Спутник» создаёт в Бобровском районе  
крупный племенной центр по выращиванию животных мясного направления

Крепким и морозоустойчивым быкам  
по нраву воронежский климат. 

КСТАТИ  
 Только что вышло из печати научно-

популярное издание «Мясное скотоводство 
Воронежской области». Его автор – известный 
и уважаемый воронежскими аграриями дирек-
тор Воронежского областного центра инфор-
мационного обеспечения АПК Владимир Лес-
ников, сам много лет посвятивший укреплению 
животноводческой отрасли. Компетентно, со 
знанием дела Владимир Иванович рассказы-
вает о новом направлении в животноводстве, 
зародившемся в области буквально два года 
назад. Сегодня уже реализуется 41 проект по 
развитию специализированного мясного ско-
товодства, а поголовье мясного и помесного 
скота достигло 20 тысяч. Анализируя уже 
накопленный в новом деле опыт, автор не без 
оснований считает, что он открывает новые 

подходы к организации производства говяди-
ны. Например, несколько лет назад, наверное, 
никому и в голову не приходила мысль или 
идея содержать круглый год крупный рогатый 
скот, в том числе и телят, под открытым небом 
или организовать зимнюю пастьбу (тебеневку). 
Кто бы мог раньше представить себе также и 
то, что скот можно кормить весь зимний пери-
од одним лишь сеном. Сегодня это стало явью. 
Но важно пойти и дальше. Поэтому целый 
ряд глав книги посвящён тому, как надо – с 
учётом уже обретённого опыта – содержать 
мясной скот, как правильно его кормить, ор-
ганизовывать водоснабжение и ветеринарно-
профилактические мероприятия. Содержится 
здесь и богатый иллюстративный, справочный 
и иной вспомогательный материал. Читаешь 
его и понимаешь: брошюра может быть инте-
ресна не только специалистам…

Александр Ситников ведёт занятия у новых ACROS.

Светлана ШАМАКИНА

Председатель Воронеж-
ской областной думы, пред-
седатель Координационного 
совета регионального от-
деления Добровольческого 
движения Общероссийского 
народного фронта в поддерж-
ку армии, флота и оборонно-
промышленного комплекса 
Владимир Ключников отме-
тил, что вопросы, поднятые 
в статье Владимира Путина, 
имеют непосредственное от-
ношение и к нашему региону, 
где сосредоточены значимые 
для Вооруженных сил стра-
ны военные части, научно-
исследовательские учрежде-
ния и базируется авиационная 
база – одна из семи крупней-
ших в стране. 

Кроме того, воронежские 
оборонные предприятия 
во многом обеспечивают 
перевооружение Военно-
космических сил, обновле-
ние систем связи и средств 
радиоэлектронной борьбы. 
Кроме того, наш областной 
центр становится одним из 
крупнейших центров военной 
авиации России. 

Об актуальности поднятых 
в статье тем для Воронежа 
говорил и командующий вой-
сками первого командования 
ВВС и ПВО Западного во-
енного округа генерал-майор 
Игорь Макушев. Вспоминая 
службу в армии в девяностые 
годы, он рассказал о непро-
стых ситуациях, когда нужно 
было просто выживать: 

- Приходилось принимать, 
скажем так, не совсем по-
пулярные меры, чтобы со-
хранить боевую готовность 
и лётный состав. Сейчас - 
совсем другое время. Про-
блемы решаются быстро. К 
примеру, были сложности 
с  авиационным керосином - 
нам увеличили его поставки. 
Или другой пример. Одна 
авиационная эскадрилья, рас-
квартированная на аэродроме 
«Балтимор», укомплектова-
на новейшими фронтовыми 
бомбардировщиками Су-34. 
И перевооружение авиации 
продолжается. В этом году 
начнётся реконструкция аэро-
дрома «Балтимор», появятся 
стоянки под несколько сотен 
боевых самолётов и новый 

микрорайон с социальной 
инфраструктурой.

Говоря о социальных гаран-
тиях военным, Игорь Маку-
шев отметил, что их денежное 
довольствие повышено в три 
раза, а проблему с квартирным 
вопросом власти обещали 
снять к 2014 году. 

Председатель областного 
Совета ветеранов войны и 
труда Станислав Ходаковский 
отметил, что с тезисами статьи 
нельзя не согласиться, но нуж-
но больше внимания уделять 
обострившимся проблемам 
Вооруженных сил.

- Важно, чтобы эти предло-
жения не остались на бумаге. 
Пора от слов переходить к 
делу, - отметил ветеран. 

Председатель совета регио-
нальной общественной орга-
низации «Колыбель русского 
флота» Николай Ермаков 
подчеркнул, что опублико-
ванная статья может стать 
частью концепции поддержки 
Вооружённых сил. А реали-
зовать её должен профессио-
нально подготовленный Вер-
ховный главнокомандующий. 
Генерал-майор, член Совета 
ветеранов войны и труда Олег 
Путинцев высказал своё мне-
ние о важности качественной 
подготовки кадров, необходи-
мости тщательного подбора 
преподавательского состава 
военных вузов. 

Секретарь межконфессио-
нального совета при Воронеж-
ской облдуме, полковник КГБ 
в отставке Анатолий Никифо-
ров озвучил формулу безопас-
ности страны: сильные армия 
– флот – госбезопасность. И 
все они должны работать в 
одной связке.

За «круглым столом» во-
енные, политики и обществен-
ные деятели говорили также 
о необходимости победы над 
коррупцией в Вооруженных 
силах, бережном использо-
вании мобилизационного 
ресурса, других проблемах, 
способных повлиять на бое-
готовность страны. 

Подводя итог обсуждению 
статьи Владимира Путина, 
Владимир Ключников сказал, 
что высказанные предложе-
ния будут собраны в единый 
документ и направлены в 
Правительство России. 

зАМетКи из ОблдУМы

Формула  
безопасности 
Как уже сообщала «Коммуна», в Парламентском 
центре Воронежской областной думы состоялся 
«круглый стол», посвящённый перспективам раз-
вития Вооружённых сил Российской Федерации в 
свете статьи премьер-министра Владимира Путина 
«Быть сильными: гарантии национальной безопас-
ности для России».

В работе «круглого стола» участвовали известные  
политические и общественные деятели.

вести
Деловой Центр поддержки

Таловский центр поддержки предпринимательства, открыв-
шийся недавно, призван помочь развиваться среднему и малому 
бизнесу, создать новые рабочие места и пополнить районный 
бюджет. В Центре ждут всех, кто желает открыть своё дело. Здесь 
помогут и отчёт составить, и оформить микро-займы на достаточ-
но приемлемых условиях. На создание Центра из областного и 
местного бюджетов было выделено 290 тысяч рублей. Средства 
потратили на приобретение мебели, оргтехники и программного 
обеспечения. Открытие нового учреждения - не единственное ме-
роприятие по поддержке малого и среднего бизнеса в Таловском 
районе. В конце прошлого года райадминистрацией были выданы 
одиннадцать грантов начинающим предпринимателям. 

Чтоб Девица хорошела
В Хохольском районе начата реализация целевой программы 

«Экология и природные ресурсы Воронежской области». Стои-
мость проекта - 16 миллионов 367 тысяч рублей. Торги выиграло 
ООО «НПП Экогидротехнология» из Санкт-Петербурга, а под-
рядчиком стало Шебекинское строительно-монтажное управ-
ление. Начата вырубка культурно-технической зоны шириной 
десять метров. В рабочем поселке расчищают от старых деревьев 
и поросли оба берега реки Девица. Этот этап работы намерены 
завершить к середине марта, а уже в летние месяцы планируется 
очистить речное русло.

Ярмарка бесплатных подарков
В областном Доме молодёжи прошла необычная эко-акция 

– «Дармарка».  Её особенность в том, что каждый участник мог 
поделиться книгами, дисками с играми и музыкой,  умениями, 
знаниями, одеждой и бесплатно получить то, что ему нужно. По 
мнению организаторов – межрегиональной общественной орга-
низации «Эка», такого рода обмен не просто даёт новую жизнь 
старым вещам, он ещё и сокращает необходимость производить и 
покупать новые, формирует сообщество людей с ответственным 
подходом к потреблению, минимизирует ущерб, наносимый 
природе человеком. 

Тамара ГАшИМОВА, Светлана шАМАКИНА.
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Cила жизни – в красоте природы и труде человека
подгоренский район

- Иван Ефимович, глянешь 
на карту: по обе стороны от 
Подгоренского района раскину-
лись сильные и преуспевающие 
Россошанский и Павловский 
районы. Такое соседство - на-
стоящий вызов для подгоренцев. 
Как живётся району в столь не-
простой конкурентной среде?

 – Знаете, на чужие успехи 
можно смотреть по-разному. Есть 
взгляд заведомо про игрышный: 
у них всё замечательно, почему 
у нас не так? А есть другой под-
ход, при котором не нужно ни-
кого догонять, а важно ощутить 
собственные преимущества на 
конкурентном поле, понять, в 
чём наша особенность, где есть 
резервы и с помощью чего их 
можно включить.

- Интересный подход. А мож-
но подробнее, каким образом он 
работает?

- Да, этот подход не так 
прост, как может показаться на 
первый взгляд. В его основе – 
постоянный поиск ноу-хау, ко-
торые позволят району удержи-
вать стабильную политическую 
и экономическую ситуацию. 
Нам ведь тоже хочется самореа-
лизации. Хочется, чтобы люди 
правильно оценили усилия 
районных властей. И оценили 
не сторонним взглядом, а с 
прикидкой на себя. Чтобы за 
каждым шагом властей увидели 
перспективу как для себя, так и 
для своих детей.

- Какой задел на перспективу, 
на ваш взгляд, району удалось 
заложить в прошлом году?

- Самое важное это то, что 
мы продолжили развивать уже 
начатые проекты и пришли к 
началу 2012 года с хорошими 
результатами: 52 процента от 
общей цифры доходов мест-
ного бюджета сформировано 
благодаря прибыли, которую 
принесла сельскохозяйствен-
ная отрасль. К её развитию мы 
подошли серьёзно. Привлечены 
ощутимые инвестиции. И то, 
что, несмотря на исторически 

сложившееся низкое плодо-
родие наших почв, последние 
пять лет Подгоренский район 
входит в Воронежской области 
в первую десятку по урожай-
ности, говорит о многом. Так, 
в 2011 году нам удалось в 1,9 
раза увеличить объём произ-
водства сельскохозяйственной 
продукции в хозяйствах всех 
категорий. Район собрал 106,8 
тысячи тонн зерна, 34,6 тысячи 
тонн подсолнечника, 128 тысяч 
тонн сахарной свеклы. 

- Сейчас много говорится о 
перспективах животноводства. 
Известно, что именно Подгорен-
ский район вошёл в масштабный 
проект, связанный с разведением 
на территории области крупного 
рогатого скота.

 - В этом направлении мы 
сейчас серьёзно работаем. Есть 
инвестиционная программа, 
рассчитанная на финансовое 
вложение более пяти милли-
ардов рублей в разведение 
крупного рогатого скота мяс-
ного направления. В программе 
участвуют три района: Под-
горенский, Каменский и Ра-
монский. Наш – основной. В 
этом году, согласно предвари-
тельной договорённости, нам 
будет поставлено семь тысяч 
поголовья нетелей. За три года 
предстоит довести поголовье 
до 30 тысяч. Есть у района и 
другие планы, связанные с 
усилением животноводческого 
направления: будем строить 
ряд свиноводческих комплек-
сов. Это, во-первых, создаст в 
районе новые рабочие места. 
Во-вторых, значительно укре-
пит нашу налоговую базу.

 - К слову, о тех, кто активно 
формирует эту базу сегодня. На 
кого опираетесь?

- Как и во все предыдущие 
годы – на флагмана нашей про-
мышленности – Подгоренский 
цементный завод. Начиная с 
1932 года завод - главное градо-
образующее предприятие райо-
на. В этом году ему исполняется 

80 лет. Только вдумайтесь: в 
районе нет ни одного более-
менее крупного населённого 
пункта, к строительству кото-
рого цементники не приложили 
бы свой труд. После войны си-
лами завода восстанавливались 
школы, клубы, жилые дома 
подгоренцев. До перестройки 
цементный завод на своём 
балансе содержал профилак-
торий, общеобразовательную 
школу, детский сад, стадион. 
Плюс – был задействован на 
сельскохозяйственных работах. 
За предприятием было закре-
плено пять зерноуборочных 
комбайнов. Они оказывали 
помощь наиболее проблемному 
в ту пору колхозу «Россия». 
Но наступили новые времена, 
когда замерло строительство. 
Упал спрос на цемент, тем более 
марки 300. У завода, а вместе 
с ним и у района возникли 
серьёзные проблемы. К их ре-
шению и район, и, конечно же, 
областная администрация при-
ложили немало сил. Сейчас на 
территории посёлка строится 
завод проектной мощностью 
два с половиной миллиона тонн 
цемента в год. Это – современ-
нейшее предприятие. И в пер-
вом полугодии нынешнего года 
оно будет введено в строй. На 
строительство завода будет за-
трачено 18 миллиардов рублей. 

Окупаемость – десять лет. Но со 
строительством цементного за-
вода мы, безусловно, связываем 
и развитие социальной сферы 
района. Предприятие неизбеж-
но обрастёт соответствующей 
инфраструктурой: жильём для 
рабочих, транспортом и т.д. Это 
в свою очередь поможет соз-
данию новых рабочих мест. В 
перспективе – значительно уве-
личит налоговую базу района. 
Так что со строительством це-
ментного завода мы связываем 
большие надежды. Не забываем 
при этом о других достойных 
производствах. Таких, как ЗАО 
«Подгоренский ЗСМ», ОАО 
«Сагуновский мясокомбинат», 
ОАО «Подгоренский кирпич», 
ООО «Белогорье». 

- Какие успехи в районе у 
малого бизнеса?

- Предпринимательство ста-
бильно развивается. Всего в 
районе зарегистрирован 491 
субъект малого и среднего пред-
принимательства, из них 382 
– индивидуальные предприни-
матели, 109 – зарегистрировано 
в качестве юридических лиц. 
Малые предприятия охваты-
вают практически все виды 
экономической деятельности. 
Самые активные традиционно 
те, кто занят в сфере торговли 
и услуг (75 процентов от общей 
массы). 18 процентов предпри-
нимателей задействованы в 
сельском хозяйстве и произ-
водстве. В других видах бизнеса 
– семь процентов. При главе 
администрации района создан 
Совет предпринимателей. 

 - Гордость Подгоренского 
района - пещерные храмы на 
Дону. Такой изюминки нет ни в 
одной из областей Черноземья. 
Каковы перспективы развития у 
вас туристического бизнеса?

- Уверен, что Подгоренский 
район обязательно станет тури-
стической Меккой Черноземья. 
Здесь отличная территория для 
развития этой отрасли. Особен-
но, если продумать правильный 
туристический маршрут и свя-
зать им расположенные вдоль 
Дона три пещерных храма, а 
также Хреновской конезавод, 
который находится с нами по 
соседству, в Бобровской районе. 
Я был в Турции. Экскурсовод 
показал туристам местное чудо: 
ветер выдул в горе сквозной 
грот. Для того чтобы увидеть 
этот природный феномен, туда 
едут люди со всего мира. Так 
вот наши места в сотни раз 
прекраснее и привлекательнее! 
Это отмечают стихийно посе-
щающие Подгоренский район 
люди. Как сделать, чтобы их 
пребывание на нашей земле 
приносило району финансовую 
пользу, а над этим мы думаем. 
И здесь однозначно необходим 
эффективный менеджмент. У 
предпринимателя должна быть 
хорошая материальная база, об-
ширный перечень услуг, кото-
рые он сможет оказывать не от 
случая к случаю, а постоянно, 
качественно и надёжно. 

- Вместе с тем в районе, на-
верняка, есть и другие перспек-
тивные для бизнеса проекты…

 - В Сергеевке приступили 
к строительству водоёма для 
разведения рыбы. Заплани-
рованная продуктивность: 75 
-100 тонн рыбы в год. В ста-
дии завершения строительство 
элеватора на 100 тысяч тонн с 
площадкой для отгрузки зерна. 

Надеемся, что запуск этих пред-
приятий поможет обеспечить 
людей работой. Кроме этого, на 
территории района обнаружены 
бетонитовые глины, так назы-
ваемая «красные глины», есть 
песчаники, в районе села Кув-
шин ведётся геологоразведка на 
предмет добычи гранита. Если 
всё благоприятно сложится, то 
будет открыт карьер, появятся 
рабочие места. Есть над чем 
трудиться. Это - дело времени 
и вопрос стабильности. Важно, 
чтобы люди верили, чтобы вкла-
дывали сюда инвестиции. У нас, 
к сожалению, нет своих средств 
для того, чтобы их вкладывать. 
Но, со своей стороны, мы гото-
вы создать все условия, чтобы 
деньги в район пришли. Всё, что 
нам сегодня нужно – стабиль-
ность. В целом перспективы в 
районе есть. И не только для 
бизнеса, но и в социальном 
плане. Построены новая шко-
ла, спортивные площадки для 
детей. Строится физкультурно-
оздоровительный комплекс. 
В этом году вместе с главами 
сельских поселений мы впервые 
организовали в сёлах катки, 
на которых детвора может за-
ниматься такими подзабытыми 

видами спорта, как катание на 
коньках, хоккей. 23 февраля в 
районе прошла товарищеская 
встреча местных хоккейных 
команд. К слову, этим летом 
впервые за последние 20 лет 
футбольная команда цементного 
завода участвовала в турнире на 
приз Просяного и заняла третье 
место. Среди команд всей обла-
сти – это заметный результат. 

- Иван Ефимович, на фоне 
такого количества позитивных 
перемен в жизни района стоит 
ли задавать вопрос о каких-то 
проблемных, напряжённых ме-
стах… 

- Почему же – задавайте. Мы 
не скрываем, что, например, 
полтора года назад в медицине 
района создалось напряжение. 
Во-первых, ухудшилось лекар-
ственное обеспечение наших 
медучреждений. Во-вторых, 
возникли определённые слож-
ности с полноценной работой 
дневного стационара. К сожа-
лению, не у каждого подгоренца, 
тем более, если он живёт на от-
далённом хуторе, куда нечасто 
ходит автобус, есть возможность 
посещать дневной стационар. 
Такой расклад привёл к тому, 
что люди стали жаловаться на 
недоступность медицинской по-
мощи. Но решение было найде-
но: мы стали открывать на селе 
врачебные амбулатории. Теперь 
проблема сместилась в другую 
плоскость: в районе не хватает 
медицинского персонала. Но 
и здесь мы работаем. Так, на 
сегодняшний день у нас полу-
чают медицинское образование 
19 стипендиатов-целевиков. 
Трое из них уже приступили к 
работе. В этом году, несмотря 
на дефицит жилья, мы нашли 
возможность и купили моло-
дому специалисту квартиру. 
Так что узких мест у нас ещё 
предостаточно. На сегодняшний 
день ключевой вопрос на селе 
– вопрос занятости. Животно-
водческие проекты нацелены 
как раз на то, чтобы его решить 
и дать селянам возможность за-
рабатывать круглый год.

- Исключительно своими си-
лами узкие места преодолевать 
сложно. 

- Помогает то, что работаем в 
тесной связке с правительством 

Воронежской области. Для 
успешного развития района в 
первую очередь необходима 
стабильность. Поэтому – важ-
ный гарант того, что все заду-
манные проекты мы реализуем, 
подгоренцев один на один с 
их проблемами не оставим – 
прочная связь: администрация 
района – губернатор – прези-
дент. В первые месяцы нового 
года мы традиционно отчиты-
ваемся перед жителями района 
о том, что сделано на благо 
подгоренцев в году ушедшем. 
Обязательно выезжаем в по-
селения района для того, чтобы 
посмотреть, как живут люди, 
выслушать их пожелания, на-
строить на совместную работу 
ради их же блага. Знаете, если 
у человека хорошее настроение, 
если он правильно сориенти-
рован, то он – наш помощник. 
Человек он как сосуд - чем его 
наполнишь, то и будет из себя 
представлять.

- Таких наполненных, ак-
тивных людей в районе как-то 
поддерживаете? На кого в пер-
вую очередь опираетесь в своей 
работе?

- На районный депутатский 
корпус, на наших обществен-

ников. Большую активность 
проявляет Совет ветеранов, 
который возглавляет воин-
интернационалист Николай 
Подольхов. Заботой совета 
охвачены все ветераны, ко-
торых мы всегда видим на 
мероприятиях, приурочен-
ных ко Дню Победы, Дню 
защитника Отечества, другим 
памятным датам. Печальная 
тема, но с каждым годом вете-
ранов Великой Отечественной 
войны становится всё меньше. 
Значит, настало время уде-
лить пристальное внимание 
воинам-интернационалистам, 
в чьи руки уже фактически 
перешло знамя патриотиче-
ской работы. Есть у нас за-
думка – поддержать воинов-
интернационалистов, сделать 
в районе памятник в честь их 
погибших товарищей. Мне он 
видится как обелиск с фами-
лиями подгоренцев, исполнив-
ших свой интернациональный 
долг в Афганистане, а также 
в Польше, Чехословакии, на 
Кубе и т.д. 

 - Иван Ефимович, о каких 
самых больших перспективах 
района мы можем сегодня го-
ворить? 

- Не устаю повторять: глав-
ное богатство района – его 
люди. Талантливые, трудолю-
бивые, замечательные. На карте 
России наш район занимает 
малое место, но в то же время 
подгоренцы – люди трудолю-
бивые, заметные, славные. Во 
время Великой Отечественной 
войны жители района герои-
чески защищали свою землю, 
в последующие годы самоот-
верженно восстанавливали раз-
рушенное войной хозяйство (за 
это были удостоены Почётной 
грамоты за подписью главы 
государства). Родом из Подго-
ренского района известные вое-
начальники, крупные учёные, 
музыканты. Наши сегодняшние 
надежда и опора – это простые 
труженики, которые приклады-
вают немало сил, чтобы сделать 
район лучше, краше, богаче. 
Все основания для того, чтобы 
район был благополучным есть, 
и мы готовы их развивать.

От стабильности –  
к полной самореализации 
Из первых уст | Серьёзные основания для того, чтобы район был благополучным, у подгоренцев есть 

Проявлять искренний интерес к проблемам людей 
района, слышать пульс его жизни, оперативно реаги-
ровать на социально значимые события – стиль работы 
главы Подгоренского района и его команды. Здесь 
есть своя замечательная традиция. В первые месяцы 
нового года районный депутатский корпус, руководство 
района во главе с Иваном Воробьёвым встречаются с 
жителями сельских поселений. На территории одного 
из них проходит заседание сессии Совета народных 
депутатов района. Народные избранники отчитыва-
ются о проделанной за год работе и из первых уст по-
лучают информацию о том, чем живут люди, с какими 
проблемами сталкиваются, в чём нуждаются. Селянам 
такие встречи помогают решать самые злободневные 
проблемы, налаживать обратную связь с теми, от кого 
в первую очередь зависит их благополучие. 

 В этот раз февральский морозный и солнечный день приветствовал 
команду главы района в гостеприимном селе Юдино. Ещё накануне 
приезда подгоренского актива здесь была проведена большая работа: 
вычищены от снега улицы, посыпаны песком дорожки, приведены 
в порядок здания школы, амбулатории, магазина и местного Дома 
культуры. Сказать по справедливости, и школа, и в особенности сель-
ский очаг культуры – те точки, ухоженный и приятный вид которых 
является визитной карточкой любого села. Однако в Юдино к их 
благополучию относятся с особым трепетом, в чём и смогли убедиться 
во время экскурсии по селу районные депутаты. Свой визит гости на-
чали с возложения венка к памятнику юдинцам, погибшим во время 
Великой Отечественной войны. Потом гости осмотрели юдинский 
фельдшерско-акушерский пункт. Затем познакомились с ассортимен-
том продуктового магазина, принадлежащего торговой сети местного 
Райпотребсоюза. В настоящее время потребительская кооперация 
Подгоренского района представлена 38 предприятиями. Из них три 
предприятия общественного питания, два аптечных пункта и 33 мага-
зина, которые расположены в большинстве сёл Подгоренского района. 
Молодой председатель Райпотребсоюза, депутат райсовета Александр 
Леонов, не скрывая гордости, рассказал о том, какая большая работа 
делается в отношении всех 38 предприятий Райпотребсоюза. Практиче-
ски везде завершаются ремонты. При большинстве магазинов созданы 
комнаты отдыха, больше напоминающие небольшие, уютные кафе. 
Сегодня селяне могут провести здесь любое событие: от свадьбы – до 
детского праздника. В их распоряжении новое оборудование, включая 
столы, стулья, караоке. В перспективе – приобретение компьютерной 
техники, благодаря чему на базе каждого магазина может возникнуть 
своё интернет-кафе. А значит, досуг сельской молодёжи приобретёт 
совсем другое качество. Жизнь в Юдино, Гончаровке, где, кстати, 
появилась первая комната отдыха, станет ярче, насыщенней. Охотно 
общаясь с жителями села, депутаты переместились в Юдинскую 
основную образовательную школу, где, по словам её директора Андрея 
Бобешко, сегодня учатся 47 человек. Здание школы 1967 года требует 
регулярных капиталовложений. Своими силами село поддерживает 
школу как может. Ежегодно в одном из классов проводится капиталь-
ный ремонт, перекрываются полы. Кроме этого, проводится текущий 
ремонт всего здания школы.

- Конечно, сегодня и у вас, и у нас - море проблем, - обратился к 
педагогам Иван Воробьёв. - Но я ещё помню те времена, когда окна 
в школе были забиты фанерой, а в коридорах свистел сквозняк. 
Сегодня здесь чисто, светло, тепло. В текущем году по федеральной 
программе вам будут предоставлены средства на строительство тё-
плого туалета. Детворе должно быть в школе уютно как дома. Если 
есть просьбы – обращайтесь.

Директор школы не преминул воспользоваться случаем и указал 
на острую необходимость поменять двери.

 - Глава района помогает, откликается на все наши просьбы, - по-
делился с корреспондентами «Коммуны» Андрей Бобешко. – А 
школа наша, хотя и маленькая да удаленькая. Наша ученица Мария 
Колесникова, например, заняла второе место в номинации «Сольное 
вокальное исполнение» на фестивале детского творчества в Санкт-
Петербурге. Ещё наши учащиеся традиционно представляют Под-
горенский район в Воронеже на областном фестивале «Воронеж. 
Лидер 21 века», православной олимпиаде и т.д. По-настоящему 
талантливых ребят много. 

 В полную силу удивительные юдинские таланты раскрылись в 
местном Доме культуры. Свежеотремонтированный зал с красивыми 
панно, удобными креслами и особой гостеприимной атмосферой. На 
сцене – гордость Подгоренского района ансамбль «Юность», а в его 
исполнении – задорные частушки, весёлые балалаечные наигрыши, 
заводная кадриль. Заведующий Юдинским сельским Домом культу-
ры, а также руководитель народного ансамбля «Юность» Николай 
Козырев с удовольствием представил коллектив, которому в этом 
году исполняется 35 лет:

- Наша основная сила – талантливые ребятишки. А ведь начало 
ансамблю положили зрелые люди, местные знатоки народной пес-
ни, большие патриоты подгоренской земли. Теперь это поколение в 
коллективе представляет уникальный человек, настоящий энтузиаст 
Иван Иванович Надточиев. Игре на балалайке он научился у своего 
отца. Затем самостоятельно освоил практически все народные инстру-
менты. Сегодня заражает молодое компьютерное поколение любовью 
к народной музыке. Замечу: наши ребята настолько искусны, что 
могут переложить на язык народных инструментов любую хорошую 
мелодию. Сочетание опыта старших и задора молодых – своеобразная 
изюминка «Юности», получившей в 2006 году заслуженное звание 
«Народный коллектив».

Глава Юдинского сельского поселения Людмила Бобешко позна-
комила гостей с историей села, его социальной ситуацией, культурой. 
Гордость села – Василий Тихонович Стрыгин, который является 
полным кавалером ордена Славы трёх степеней. Его именем здесь 
названа улица. На школе открыта мемориальная доска в его честь. 
После войны Василий Стрыгин вернулся в родное Юдино и возглавил 
сельский Совет, в котором трудился много лет. Рядом с жемчужиной 
края – Костомаровским монастырём выросли и воспитались поколе-
ния настоящих патриотов и хранителей традиций своей земли. Тем, 
как трудится и чем живёт Подгорное, поделились в своих докладах 
об итогах работы за 2011 год народные избранники и представители 
администрации района. В целом работа депутатского корпуса полу-
чила положительную оценку. По словам главы района, руководство 
и впредь готово работать со всеми обращениями граждан. Никто не 
останется без внимания. Именно для того, чтобы получить возмож-
ность сложить общую картину жизни района, наметить точки роста, 
обозначить проблемные узлы, и необходимы такие ежегодные встречи 
с земляками, ставшие в Подгоренском районе доброй традицией.

Юдинские 
встречи

Жить, чувствуя свою особенность, зная своё предна-
значение, бережно храня и защищая традиции и устои. 
В то же время жить современно, интересно, ярко. В 
соединении этих двух линий жизни заключён секрет 
успеха как отдельного человека, так и целой террито-
рии. Каким образом удаётся находить свою «золотую 
середину» Подгоренскому району, в чём его сила и 
удивительная жизнестойкость, с «Коммуной» поделился 
глава администрации района Иван ВоробьёВ.

Район: цИфРы И факты
Подгоренский муниципальный район образован 1 июля 1928 

года. Его площадь составляет 1579,32 кв. км, он расположен в юго-
западной части Воронежской области на правобережье Дона. 

Территория района вошла в состав Русского государства в XVI 
веке. В Ревизских сказках Острогожского уезда за 1745 год упоми-
нается слобода «Подгорная». В эту слободу помещик А.Т. Тевяшов 
перевел в 1740 году из своих других владений несколько дворовых 
крестьян. Название села Подгорное произошло от того, что первые 
хатки-мазанки украинских переселенцев здесь появились у отрогов 
меловой кручи «под горою». 

В 1868 - 1871 годах вдоль села Подгорное была построена 
железная дорога - Воронеж - Лиски - Ростов.

К началу XX века, в 1905 году, в 1100 дворах на станции Под-
горной проживали 6766 человек. 

В настоящее время на территории района проживает 27,2 тысячи 
человек. Общая площадь жилых помещений в районе составляет 
752,9 тысячи квадратных метров жилья, ко всем крупным населен-
ным пунктам проложены дороги с твердым покрытием протяжен-
ностью 301,71 км. Производственная сфера района включает: 13 
промышленных предприятий, 50 - сельскохозяйственных, из них 
38 - фермерских хозяйств, 1 - транспортных, 7 - строительных, 
22 - торговли и общественного питания, 78 - прочие отрасли.

Иван Воробьёв.

На строительстве цементного завода.

Костомарово – жемчужина Воронежской области.

Cлово – юдинским талантам.

Материалы страницы подготовила  Наталья СтолПоВСКая.
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Отчёт депутата

В подготовленном отчете о 
своей деятельности я не стал 
перечислять количество засе-
даний городской и областной 
Дум, в работе которых я при-
нимал участие, десятки про-
веденных встреч, мероприятий, 
выступлений по радио и на 
телевидении и приводить дан-
ные из журналов с сотнями за-
регистрированных обращений 
и направленных депутатских 
запросов в различные инстан-
ции. Я постарался выделить 
главное: рассказать о том, что 
нам удалось сделать общими 
усилиями, обозначить пробле-
мы, над решением которых еще 
предстоит работать.

В рамках мероприятий по 
подготовке к 425-летию со 
дня основания Воронежа ад-
министрация города вернула 
нашему району его прежнее 
лицо, которое стало ещё кра-
сивее. Был произведен капи-
тальный ремонт 38 фасадов 
многоквартирных домов, из 
них 10 домов являются объ-
ектами историко-культурного 
наследия. В целях повышения 
безопасности дорожного дви-
жения произведены работы 
по вырубке и обрезке аварий-
ных и сухостойных деревьев 
на магистральных улицах и 
улицах частного сектора по 
красной линии. За счет средств 
городского бюджета выполне-
ны работы по капитальному 
ремонту асфальтового полотна 
проезжей части с установкой 
бордюрного камня, отремонти-
рована тротуарная часть, вклю-
чая плиточное покрытие по 
улицам: проспект Революции, 
Фридриха Энгельса, Средне-
московской, Таранченко, Те-
атральной, Орджоникидзе, 
Кардашова, Карла Маркса, 20 
лет ВЛКСМ, Большой Манеж-
ной, Пятницкого, Революции 
1905 года, Комиссаржевской, 
Чайковского, Кавалерийской, 
Коммунаров, Батуринской, 
Дурова.

 Произведены работы по 
комплексной реконструкции 
набережной Массалитинова. 
Выполнены работы по ре-
конструкции и комплексно-
му благоустройству видовых 
мест: Адмиралтейской пло-
щади, Кольцовскому буль-
вару, бульвару Карла Марк-
са, площади Черняховского, 
территории, прилегающей к 
памятнику А.П. Платонову. 
Реконструированы нагорные 
лестницы по улицам: Бехте-
рева, Карла Маркса, Каляева, 
Арсенальной, Коммунаров, 
Луначарского, Освобождения 
Труда, Батуринской, Степана 
Разина, Рабочий Городок, 
Петра Алексеева, Таранченко, 
Декабристов, Ольминского, 
Пролетарской, переулкам Бау-
манскому и Горному.

 В этом году по инициативе 
мэра города Сергея Колиуха 
планируются работы на ули-
цах индивидуального сектора 
застройки: Цюрупы, Дурова, 
Чернышевского, 25 Октября, 
Герцена, Героев Революции, 
Пролетарской, Демократии, 
Бучкури, переулку Старо-
московский. Есть плоды и от 
наведения порядка в рекламе. 
Избавленная от перетяжек 
центральная часть города стала 
светлее и просторнее.

Как показывает анализ про-
блем, с которыми ко мне обра-
щались жители нашего округа, 
основными причинами их воз-
никновения являются:

прямое невыполнение или 
недобросовестное выполнение 
управляющими компаниями, 
предприятиями коммунальной 
сферы своих прямых обязан-
ностей;

недостаточность денежных 
средств на решение задач бла-
гоустройства территории горо-
да (капитальный ремонт домов 
и ремонт дорог, коммуникаций, 
поддержание территорий в 
нормальном состоянии);

нехватка денежных средств 
для решения социальных во-
просов;

отсутствие контроля со сто-
роны граждан за деятельностью 
предприятий и организаций, 
отвечающих за условия жизни 
округа;

отсутствие какой-либо орга-
низованной инициативы жите-
лей округа в отстаивании своих 
собственных интересов.

 В соответствии с этим были 
определены пути наиболее эф-
фективного решения проблем 
округа:

1. Создание системы дей-
ственного контроля над де-
ятельностью предприятий 
коммунальной сферы, как со 
стороны депутата, так и со 
стороны жильцов.

2. Построение системы граж-
данской инициативы и контро-
ля на базе законодательно 
закрепленных возможностей 
органов территориального об-
щественного самоуправления.

 В зависимости от сути об-
ращений по ним принимались 
соответствующие решения. То, 
что удавалось решить быстро 
и самостоятельно, – решалось. 
Более сложные вопросы обоб-
щались и выносились на ре-
шение в управу района и адми-
нистрацию города (например, 
вопросы, касающиеся организа-
ции маршрутов общественного 
транспорта, финансирования 
ремонтно-строительных ра-
бот.). Если же вопрос не удается 
решить быстро или для его 
решения необходима «широкая 
поддержка общественности», 
я встречаюсь с вами, и мы со-
вместно вырабатываем план 
дальнейших действий. Таким 
образом, сегодня удается эф-
фективно решать проблемы 
рядовых граждан как при взаи-
модействии с властными орга-
нами, так зачастую и при взаи-
модействии с разнообразными 
юридическими лицами, будь 
то управляющие компании, 
застройщики, коммунальные 
службы, службы медицинского 
и социального обеспечения, 
структуры поддержания право-
порядка. Обращайте внимание 
на объявления, которые раз-
мещают мои помощники, о 
проведении организационных 
собраний и обязательно при-
ходите на них! Как депутат я 
многое могу решить, но я не 
могу проявить инициативу и 
гражданскую ответственность 
вместо вас.

 По моему предложению 
из городского бюджета были 
выделены дополнительные 
средства на приобретение и 
установку детского игрового 
оборудования:

- «Детский сад № 6», ул. 
Плехановская, 18;

- «Детский сад общераз-
вивающего вида № 17», ул. 
Никитинская, 21;

 - «Детский сад общераз-
вивающего вида № 32», ул. 
Театральная, 32а;

 - «Детский сад общераз-
вивающего вида № 18», ул. 
Феоктистова, 4;

- «Детский сад комбини-
рованного вида № 33», ул. 
Ленина, 65;

- «Детский сад №54», ул. 
Карла Маркса, 33; 

- «Детский сад компенси-
рующего вида для детей с на-
рушением речи № 109»,ул. 
Алексеевского, 16;

- «Центр развития ребенка-
детский сад № 65», ул. Средне-
московская, 11. 

Установлен спортивный го-
родок для МОУ ДОД ДЮСШ 
№ 20, ул. Карла Маркса,69

Выделены дополнительные 
средства для проведения капи-
тального ремонта и приобрете-
ния оборудования для :

- гимназии имени академика 
Н.Г.Басова при ВГУ, ул. Карла 
Маркса,57;

- гимназии имени А. Коль-
цова, ул. Володарского,41;

- СОШ № 16, ул. Малая 
Терновая, 9;

- СОШ № 37, ул. Пятниц-
кого, 67;

- педагогического лицея № 7,   
ул. Студенческая, 29.

Выделены средства для 
приобретения медицинского 
оборудования и мебели для 
медицинских кабинетов:

- «Городская клиническая 
больница № 17», ул. Карла 
Маркса,36;

- Городская поликлиника  
№ 2, проспект Революции,10;

- Детская поликлиника № 2, 
ул. 20 лет ВЛКСМ,59;

 - Городская поликлиника  
№ 17, ул. Таранченко,42;

- Женская консультация,  
ул. Вайцеховского,6;

- «Городская поликлиника 
№ 15», ул. Чайковского,8;

- «Городская клиническая 
больница №7», ул. Каляева,19.

 Установлены детские игро-
вые площадки и скамейки по 
адресам:

- ул. Желябова,15;
- ул. Желябова,17;
- ул. Театральная,28;
- ул. Плехановская,58а;
- ул. Плехановская,2;
- ул. Студенческая,20;
- ул. Обороны Революции и 

Героев Революции;
- ул. Кольцовская,31;
- ул. Мира,1.
 Безусловным приоритетом 

для меня является многолет-
нее сотрудничество с образо-
вательными учреждениями 
округа. Именно поэтому я взял 
шефство над некоторыми из 
них и организовал благотвори-
тельные новогодние утренники 
для двухсот воспитанников 
детских садов компенсирующе-
го вида № 109 и № 33. Коллек-
тивы этих учреждений стали 
нашими добрыми друзьями. 
Возрождение традиций шеф-
ства даёт больше возможностей 
для реализации талантов на-
ших детей, позволяет сформи-
ровать комфортную среду для 
их воспитания и обучения.

 К сожалению, не все дети 
по состоянию здоровья имеют 
возможность встретить ново-
годние праздники в домашнем 
кругу своих родных. Поэтому 
в последние декабрьские дни 
2011 года я и мои единомыш-
ленники решили подарить 
детям, находящимся на ста-
ционарном лечении в невроло-
гическом отделении областной 
детской больницы, небольшой 
праздник с выступлениями 
артистов, новогодними подар-
ками и ёлкой. Самое главное – 
нам удалось подарить каждому 
ребенку частичку праздника, а 
взамен получить благодарную 
улыбку.

В рамках акции «Подари мне 
жизнь», которая была организо-
вана при поддержке постоянной 
комиссии по здравоохранению, 
в которой я тружусь, был про-
веден День матери и «круглый 
стол», главной темой которого 
стали проблемы семей, воспи-
тывающих детей с синдромом 
Дауна. Комплекс принятых 
сегодня решений должен по-
мочь обществу стать более 
лояльными и милосердными 
по отношению к таким детям, 
осознать, что мы можем сделать 
их жизнь светлее и лучше. 

 Я хочу поблагодарить всех 
избирателей, которые активно 
помогали мне в реализации 
нашей программы. Рад проявле-
нию любой инициативы с вашей 
стороны,  готов выслушать всех, 
кто может поделиться своим 
опытом, идеями в осуществле-
нии подобных проектов. Вместе 
мы сможем сделать наш общий 
дом, наш район, наш город луч-
ше, чище, красивее – а значит, 
в душе у нас всегда будет добро 
и красота.

Вместе мы справимся. Спа-
сибо за понимание.

С уважением к вам,  
Сергей Карпов.

Контактный телефон для 
обращения избирателей: 

222-73-42.

Воронежской городской Думы Сергея Викторовича КарпоВа 
о работе за 2011 год
Дорогие друзья!
Я обращаюсь к вам именно так, поскольку мне хоте-
лось бы видеть в каждом избирателе своего друга 
и единомышленника, так же, как и я, желающего 
сделать жизнь нашего города и каждого воронежца 
лучше и интереснее. Семь лет мы вместе работаем 
над тем, чтобы жизнь в нашем районе стала лучше. 
в сложных и зачастую противоречивых условиях 
сегодняшней жизни нам удаётся решать наиболее 
важные и значимые вопросы жителей округа.

Отчёт подготовлен Информационно-аналитическим управлением  
Воронежской городской Думы.

Весну встретили всем районом

- Сорок восемь, сорок де-
вять, пятьдесят, - четверо креп-
ко сбитых молодцев раз за 
разом поднимают над головой 
15-килограммовые гантели, 
чтобы выяснить, кто из них са-
мый сильный. Богатырей плот-
ным кольцом окружила толпа 
зевак, которая поддерживает 
их громкими криками. 

Дети играют в снежки, ле-
пят снеговиков, то и дело по-
скальзываются на рыхлом сне-
гу и, заливаясь смехом, падают 
в сугробы. От веселой музыки 
ноги так и рвутся в пляс, а ноз-
дри щекочет аромат гречневой 
каши и горячего травяного 
чая, которые готовят тут же, 
на полевой кухне. Рядом всем 
желающим раздают блины. За 
ними образовалась огромная 

очередь -  и стар и млад не 
прочь отведать традицион-
ное масленичное лакомство. 
Кстати, когда-то Масленица 
для славян была и встречей 
Нового года. Ведь до XIV века 
год на Руси начинался с мар-
та. Блины имели ритуальное 
значение: круглые, румяные, 
горячие, они являли собой 
символ солнца, которое разго-
ралось всё ярче, удлиняя дни. 
А по давним поверьям счи-
талось:  как встретит человек 
год, таким он и будет. Потому 
и не скупились наши предки на 
щедрое застолье и безудерж-
ное веселье. И называли Мас-
леницу в народе «честной», 
«широкой», «обжорной», а то и 
«разорительницей». С тех пор 
минули сотни лет, но проводы 
зимы мы  празднуем всё с тем 
же размахом. 

Перетягивание канатов, бой 
подушками, скоморохи с шут-
ками и прибаутками, песни и 
пляски, богатое угощение – всё 
это было в программе праздни-
ка. Люди пришли сюда, чтобы 
отдохнуть от домашних хлопот 
и погрузиться в атмосферу на-
родного гулянья. 

- Надолго зима задержа-
лась, больно соскучились мы 
по весеннему солнышку, – 
признаются супруги Вален-
тина и Михаил Медведковы.  
- Правда, в нашем доме хорошо 
топили, в квартире было тепло, 
так что недавних холодов мы 
почти не почувствовали.

Председатель Совета терри-
тории Виктор Мишин подчер-
кнул, что «смысл праздника 
совпадает с позитивным на-
строением тех перемен, ко-
торые происходят в жизни 
города и нашего микрорайона. 
И хотя многое предстоит сде-
лать, но нельзя не замечать  и 
положительных изменений: 

новых дорог, благоустройства 
придомовых территорий, мест 
отдыха и занятий спорта для 
детей, парковых зон».  

На праздник заглянул и 
председатель Воронежской 
городской думы Александр 
Шипулин. Он рассказал, что 
инициатором гуляний высту-
пил Совет территории микро-
района БАМ. 

- Я инициативу местных 
жителей с радостью поддержал. 
Отмечая Масленицу, мы воз-
вращаемся к корням, вспоми-
наем обряды наших предков. 
Это один из самых радостных и 
светлых праздников. Всю неде-
лю народ провожает зиму, печёт 
блины и ходит в гости, - говорит 
Александр Никитович.

Кстати, даже во время 
праздника люди подходили 
к Александру Шипулину с 
благодарностями и просьбами.  
Например, Александра Фети-
сова сказала ему спасибо  за 
детскую площадку, которую не 

так давно открыли на террито-
рии школы:

- Для жителей нашего ми-
крорайона школа является, 
можно сказать, культурным 
центром. Наши дети и внуки 
приходят сюда не только на 
уроки, но и на дополнительные 
занятия, кружки и секции. По-
этому мы за неё душой болеем, 
радуемся, что ребятам теперь 
есть, где поиграть. Вообще, за 
последние месяцы на левом 
берегу появилось много спорт-
площадок, облагороженных 
парков и скверов. Радостно, 
что местные власти заботятся 
о людях. 

Не найти было на праздни-
ке ни одного человека с плохим 
настроением, ведь на Маслени-
цу положено веселиться от 
души – тогда и «редькин хвост 
в Великий пост» будет слаще, 
и весна придёт скорее. 

Ну а завершил народные 
гулянья традиционный обряд 
сжигания чучела.     
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наталья неКрылоВа

«Масленица, Масленица! Мы тобою хвалимся, на 
горах катаемся, блинами объедаемся», - пели в ста-
рину. по сей день проводы зимы – один из самых 
любимых наших праздников. в минувшую субботу 
жители воронежского микрорайона БаМ собрались 
во дворе средней школы № 97, чтобы славить щедрую 
Масленицу и от души веселиться. Не меньше тысячи 
человек проводили холодную зиму и встретили весну 
с её ручьями и капелями.

Александр Шипулин с участниками праздника.

Последние забавы зимы.

реклама

Ой, болит, болит головушка...
здоровье | при Европейской клинике «Сиена-Мед» успешно действует Центр терапии мозга

Характерные головные 
боли бывают при склерозе, 
церебральной гипертонии 
и гипотонии, арахноидитах, 
энцефалитах, опухолях го-
ловного мозга, а также при 
заболеваниях печени, почек, 
сердца, желёз внутренней 
секреции, хронической инфек-
ции, заболевании придаточ-
ных полостей носа, аневризме 
мозговых сосудов. Определить 
источник такой боли может 
только  квалифицированный 
специалист.

В Центр терапии мозга 
Европейской клиники «Сиена-
Мед» пациенты с жалобами на 
головную боль приходят часто. 
Правда, в довесок к этому сим-
птому, как правило, идут и еще 
несколько: головокружение, 
тошнота, рвота…

- Головная боль - обычная 
жалоба, имеющая у большин-
ства больных сосудистое про-
исхождение (мигрень) или 
зависящая от напряжения 
(мышечный спазм), - говорит 
руководитель Центра, извест-
ный врач Людмила Куташова. 

- Её могут вызвать длительное 
эмоциональное напряжение, 
психическая травма. Голо-
ва отвечает и за похмельный 
синдром, и за глаукому, и за 
сильный кашель. Поэтому если 
часто «прихватывает», нужно 
обследоваться, ибо с обезбо-
ливающими средствами можно 
пропустить начало грозных 
заболеваний. И если банальное 
переутомление может пройти 
само собой, то с сосудистыми 
заболеваниями головного моз-
га лучше не шутить. Они от-
носятся к наиболее серьезным 
медицинским проблемам. Рас-
пространенность таких забо-
леваний во всех регионах мира 
так велика, что в конце XX 
века в индустриально развитых 
странах, включая Россию, они 
вошли в число главных причин 
смертности населения. 

Для выбора метода лечения 
важную роль играет точная и 
объективная диагностическая 
информация. Оснащенность 
Центра терапии мозга соот-
ветствует мировым стандартам 
благодаря новой современной 
аппаратуре. Кроме того, па-
циенты имеют уникальную 

возможность пройти все виды 
ультразвуковой диагностики 
на цифровом импортном обо-
рудовании экспертного класса. 
В прайсе клиники около ты-
сячи лабораторных исследо-
ваний, при этом результаты, 
в зависимости от сложности 
процедуры, определяются в 
течение одного-двух дней. 

В Центре работают ква-
лифицированные специали-
сты, которые не только име-
ют лицензии, но и являются 
врачами-практиками с боль-
шим опытом работы по своей 
специальности. Регулярно они 
проходят стажировки в веду-
щих клиниках Европы. 

В Центре терапии мозга по-
могают справиться не только 
с головной болью – здесь ле-
чат эпилепсию, шизофрению, 
рассеянный склероз и другие 
неординарные заболевания. 
Научное руководство осущест-
вляет доктор медицинских 
наук, профессор Вячеслав 
Куташов. 

С помощью современных 
методик врачи Центра могут 
оценить функционирование 
мозга на высоком уровне. На 
первичном приеме больного 
консультируют несколько спе-
циалистов – врач-иммунолог, 
невролог, терапевт и другие. 
При необходимости проходит 

интернет-конференция с про-
фессорами столичных кли-
ник, а также клиник Италии, 
Германии, Франции. Затем 
принимается определенное 
решение – вносятся корректи-
вы в лечение или назначается 
программное обследование. 
Для инвалидов и пенсионеров 
действуют скидки.

- Несмотря на то, что Центр 
является частным медучреж-
дением, мы стараемся сберечь 
деньги своих пациентов, - гово-
рит Людмила Куташова. - Как? 
Не делаем лишних обследова-
ний, как это часто бывает, не 
назначаем лечение вслепую 
и шаблонно. Для этого у нас 
есть оригинальная методика, 
которая позволяет сделать 
правильный выбор лекарств 
при любом диагнозе. Вот вам 
и экономия средств.

К своему здоровью надо 
относиться внимательно, а при 
первых болевых ощущениях и 
недомоганиях – обращаться к 
специалистам. 

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: 
www.sienamed.ru 

ПРИёМ ВедУт КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСты, КОтОРые ПРедУПРедят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

Боль бывает разной – иногда вполне терпимой, ино-
гда несносной. она страшно загадочна: подчас даже 
трудно определить, откуда эта ноющая или пульси-
рующая напасть, поскольку возникает мучительное 
недомогание при самых различных заболеваниях. 

лицензия лО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

марина Калинина

Информация, подлежащая 
раскрытию в соответствии  

с постановлением 
Правительства 

Российской Федерации  
от 21.01.2004 №24, 

по передаче 
электроэнергии 

предприятием ОАО «Автоген» 
потребителям 

за 2012 год 
размещена на сайте 

http://www.autogenv.ru

закрытое акционерное общество 
«Воронежский комбинат стройматериалов» 

проводит 

очередное годоВое общее собрание аКционероВ 
30 марта 2012 года в 14 час. по адресу: г.Воронеж, ул. тихий дон, 57, 

комбинат стройматериалов. тел. 224-89-92.

Повестка дня:
1. Отчет о хозяйственно-финансовой деятельности Общества за 2011 год.
2. Утверждение бухгалтерских балансов, отчета прибылей и убытков, распреде-

ление прибылей и убытков, утверждение годового отчета ревизионной комиссии 
за 2011 год.

3. Выборы совета директоров Общества.
4. Выборы ревизионной комиссии Общества.

Регистрация акционеров начнётся с 13 часов.

оао «Домостроительный
комбинат» 

проводит 12 марта 2012 года

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул. 9 Января, 233/9 (поз. 14а).

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77,  
с 8.30 до 17.30.
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